

MHH – Umweltpolitik

Der Medizinischen Hochschule, als Stätte medizinischer Innovationen und als Universität, kommt eine besondere Verantwortung für den nachhaltigen, bewussten Umgang mit der Umwelt und den Ressourcen zu. Diese Umweltpolitik ist abgeleitet aus dem Leitbild der MHH:

„Wir übernehmen Verantwortung mit unserem Handeln und setzen unsere Ressourcen gewissenhaft, zielorientiert und nachhaltig ein.“

Nachhaltiges Handeln stellt nicht nur eine kontinuierliche Herausforderung für die tägliche Praxis und die Wahrnehmung sozialer Verantwortung dar, sondern sie ist auch notwendiges akademisches Thema, dem sich die MHH widmen will.

Die MHH und ihre Mitglieder verstehen unter Nachhaltigkeit die integrierende Optimierung der ökologischen, ökonomischen und sozialen Dimensionen von der einzelnen Tätigkeit bis zur strategischen Ausrichtung der MHH.

Diese Umweltpolitik nimmt nicht nur die Institution selbst in die Pflicht, sondern auch jedes Mitglied mit den persönlichen Einflussmöglichkeiten, im Rahmen einer allgemeinen Nachhaltigkeitskultur.

Die Grundsätze unserer Umweltpolitik im Einzelnen:

Wir verstehen Umweltschutz als wichtige Führungsaufgabe.

Umweltschutz ist in unserem Unternehmen ein wichtiges Unternehmensziel; wir wollen damit zu einer Entlastung der Umwelt beitragen. Das Bestreben, die Umwelt zu schützen, ist für unser Unternehmen eine Verpflichtung gegenüber unseren Kunden, unseren Mitmenschen und nachfolgenden Generationen. Wir fördern durch Schulungen und Informationen das Verantwortungsbewusstsein und die Kompetenzen unserer Beschäftigten, um sie für aktives umweltbewusstes Handeln zu motivieren. Unsere Führungskräfte treten intern und extern beispielhaft auf.

Wir überprüfen die Auswirkungen unseres Handelns auf Mensch und Umwelt.

Wir halten alle relevanten Umweltgesetze und –Vorschriften ein und verpflichten uns darüber hinaus, unsere Umweltleistung stetig zu verbessern. Wir überwachen und beurteilen regelmäßig die Auswirkungen unserer Tätigkeiten auf Mensch und Umwelt.

Auch neue Tätigkeitsfelder, Produkte, Arbeitsmethoden und Arbeitsprozesse prüfen wir vorab auf ihre Umwelteinflüsse. Bei allen Maßnahmen zum Umweltschutz orientieren wir uns an der besten verfügbaren und wirtschaftlich anwendbaren Technik.

Wir vermindern die Umweltbelastung und den Ressourcenverbrauch.

Wir nutzen die technischen und wirtschaftlichen Möglichkeiten, um die Umweltauswirkungen und den Ressourcenverbrauch kontinuierlich zu vermindern.

Betriebliche Umweltvorsorge bedeutet für uns, betriebliche Abläufe ganzheitlich zu betrachten, zu analysieren und Umweltaspekte weitest möglich zu integrieren. Wir überprüfen kritisch unsere Material-, Rohstoff- und Energieverbräuche und suchen umweltfreundliche Alternativen. Wir integrieren ressourcenschonende Technologien, wir analysieren und verbessern betriebliche Abläufe.

Wir richten unsere Beschaffungen und Investitionen nachhaltig aus.

Unseren Partnern machen wir transparent, wie wichtig uns umweltbewusstes Handeln ist. Gemeinsam mit ihnen arbeiten wir an der Verstärkung einer nachhaltigen Wirtschaftsweise. Wir berücksichtigen bei Investitionen und beim Einkauf von Produkten und Dienstleistungen die Nachhaltigkeit und den



Medizinische Hochschule
Hannover
für eine Kultur der **NACHHALTIGKEIT**

Umweltschutz, soweit es die Bestimmungen der Hygiene zulassen und vergabe- und haushaltsrechtlich möglich ist.

Bei der Beschaffung unserer Roh- und Hilfsstoffe sowie der Gestaltung, Verpackung und Auslieferung unserer Produkte und Dienstleistungen beachten wir - soweit möglich und wirtschaftlich vertretbar- ökologische Kriterien.

Wir verankern Nachhaltigkeit in Forschung und Lehre.

Nachhaltigkeit wird als Querschnittsthema in Forschung und Lehre integriert. Im Bewusstsein ihrer Multiplikatorfunktion weckt die MHH bei den Studierenden Verständnis für die Konsequenzen menschlicher Eingriffe in die Umwelt und zeigt mögliche nachhaltigere Lösungswege auf. Im Gegenzug werden aktiv Impulse der Studierenden abgefragt und für die Umsetzung bewertet.

Wir unterstützen nachhaltige Projekte.

Die MHH unterstützt insbesondere Projekte, die vorrangig Ziele nachhaltiger Entwicklung verfolgen und einen positiven Beitrag zum Umweltschutz leisten. Dem interdisziplinären Gedanken wird dabei große Bedeutung beigemessen.

Wir verbessern unsere Gebäudesubstanz.

Die MHH strebt in Kooperation mit dem Land eine grundlegende Verbesserung ihrer Umweltbilanz bei Sanierung und Modernisierung der vorhandenen Gebäude sowie durch Neubau an. Bei baulichen Maßnahmen werden von vornherein der Schutz der Umwelt und der natürlichen Ressourcen berücksichtigt. Wir streben eine optimale Flächennutzung und ressourceneffiziente Bewirtschaftung der Gebäude an. Auch die Pflege der Außenbereiche, Grünflächen und Gewässer erfolgt umweltschonend.

Wir tauschen uns zur ständigen Verbesserung mit externen Organisationen aus.

Der Austausch mit externen Organisationen ist uns wichtig. Wir tragen zum regionalen, nationalen und internationalen Austausch von Wissen und Erkenntnissen der Nachhaltigkeit, im Umwelt- und Ressourcenschutz bei.

Mit unserem Umweltmanagementsystem und der aktiven Mitwirkung aller Beschäftigten möchten wir zu einer nachhaltigen Entwicklung an unserem Standort beitragen. Bei der Ausgestaltung des Umweltmanagements berücksichtigen wir auch aktuelle Entwicklungen im Umfeld unseres Unternehmens sowie die Erwartungen und Bedürfnisse interessierter Parteien.

Wir haben eine transparente Berichterstattung.

Wir wollen mit unseren Geschäftspartnern, der Nachbarschaft sowie den Behörden und sonstigen interessierten Parteien einen offenen und sachlichen Dialog über Umweltauswirkungen unseres Betriebes führen und stehen Anregungen zur Verbesserung aufgeschlossen gegenüber. Regelmäßige Umweltberichte und Nachhaltigkeitsberichte informieren über Ziele und Stand im Umwelt- und Ressourcenschutz.